
 

COMITATO DI QUARTIERE PARCO LEONARDO 
Sede sociale: via Anco Marzio, 73 – 00054 Fiumicino (RM) 

Sito web: http://www.cqpl.it – E-mail: info@cqpl.it – PEC: info@pec.cqpl.it 
C.F.: 97992630588 

 

VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO 
 

07 DICEMBRE 2023 

 
 

PREMESSA 
 
In data 7 dicembre 2023 si è riunito presso una delle aree relax del centro commerciale The Wow Side 
Shopping Centre il trentesimo Consiglio Direttivo del Comitato di Quartiere Parco Leonardo 2.0, il primo 
della nuova consiliatura. 
Partecipano i Consiglieri: 
 

Fabrizio Buzi – Presidente P Clelia Izzi P 

Daniele Brenda P Erik Paciucci P 

Jascin Calafato P Albino Riccio A 

Antonio Canto A Paolo Vece A 

Stefano Conti P Graziano Zacchei P 

Giuseppe R. Fatiga P   

Francesca Graziani P   

 
 
e gli altri intervenuti di cui si dà riscontro nel presente atto. 
Presiede la seduta il Presidente del CQPL Fabrizio Buzi.  
Redige il processo verbale il Segretario/Tesoriere Giuseppe R. Fatiga. 
Dichiarata validamente costituita l’adunanza, la riunione si apre alle ore 18:45. 
Il Consiglio direttivo è chiamato a discutere e deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Proclamazione del Presidente e dei Consiglieri eletti (art. 17, Regolamento elezioni); 
2. Cooptazione dei candidati non eletti (art. 19, comma 1, Regolamento elezioni); 
3. Nomina del Vicepresidente e Garante dello statuto (art. 11, comma 2, Statuto); 
4. Nomina del Segretario-Tesoriere (art. 12, comma 1, Statuto); 
5. Nomina degli Amministratori dei mezzi di comunicazione (art. 15, comma 1, Statuto); 
6. Formazione Gruppi di Lavoro (art. 8, comma 9, Regolamento interno); 
7. Varie ed eventuali; 
8. Data prossima riunione. 

 
Prima di iniziare la discussione, chiede la parola Erik Paciucci per esprimere gratitudine nei confronti del 
Comitato per l’impegno profuso nell’avvio, la gestione e la promozione della raccolta fondi a favore della 
famiglia del compianto Mirko Pacioni e, soprattutto, per ringraziare quanti vi hanno partecipato. 
 
Tramite la piattaforma Gofundme sono stati raccolti € 41.844,00. Di questi, € 1.461,23 sono tariffe appli-
cate sulle transazioni. Sul conto del Comitato sono stati quindi trasferiti € 40.382,77. 
Il Consiglio direttivo delibera la chiusura della raccolta fondi ed il versamento sul conto corrente di Fran-
cesca Paciucci, tramite bonifico bancario, del succitato importo trasferito. 
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1. PROCLAMAZIONE DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI ELETTI 
 
Sulla base dei dati ufficiali riportati nel verbale della seduta elettiva dell’Assemblea generale del 22 otto-
bre 2023, sono eletti: alla carica di Presidente, Fabrizio Buzi; alla carica di Consigliere, Brenda, Conti, Pa-
ciucci, Fatiga, Vece, Riccio, Graziani, Zacchei, Izzi, Calafato. 
Antonio Canto è membro di diritto in qualità di ex Presidente del Comitato. 
 
 

2. COOPTAZIONE DEI CANDIDATI NON ELETTI 
 
Si passa quindi alla procedura di cooptazione dei candidati non eletti prevista al comma 1 dell’articolo 19 
del Regolamento per le elezioni, approvato in data 21 settembre u.s. 
L’esito della votazione vede l’integrazione nel Consiglio direttivo, all’unanimità, di Andrea Artuso e Car-
melo Sapienza. 
 
 

3. NOMINA DEL VICEPRESIDENTE E GARANTE DELLO STATUTO 
 
Il Consiglio direttivo nomina Erik Paciucci alla carica di Vicepresidente e Garante dello statuto. 
 
 

4. NOMINA DEL SEGRETARIO-TESORIERE 
 
Il Consiglio direttivo nomina Giuseppe R. Fatiga alla carica di Segretario-Tesoriere. 
 
 

5. NOMINA DEGLI AMMINISTRATORI DEI MEZZI DI COMUNICAZIONE 
 
Il Consiglio direttivo nomina Andrea Artuso e Stefano Conti alla carica di Amministratori dei mezzi di co-
municazione. 
E’ sottolineata l’importanza di lavorare ad una modello di comunicazione rinnovato, più rigoroso, condi-
viso, onesto e trasparente, e che non precorra gli eventi. 
I Consiglieri convengono che il tema, sempre più delicato e centrale tanto per la vita dei singoli quanto 
per le realtà associative, meriti una speciale riflessione in una riunione dedicata. 
 
 

6. FORMAZIONE DEI GRUPPI DI LAVORO 
 
Sono individuati, all’unanimità, i seguenti Gruppi di Lavoro: 

 Comunicazione: Gestito dagli Amministratori dei mezzi di comunicazione, ne fanno parte tutte le 
cariche monocratiche. Il GdL, che funge da Ufficio Stampa, supervisiona i contenuti veicolati dai 
social media ufficiali del Comitato e realizza un flusso costante e mirato di notizie al fine di ottenere 
la maggiore visibilità possibile volta ad offrire un’immagine positiva del CQPL; 

 Eventi: Assegnato a Daniele Brenda e Jascin Calafato, fungerà da regia nell’organizzazione degli 
eventi; 

 Giovani e Sport: Il Consigliere competente sarà Daniele Brenda, il quale ha illustrato un progetto 
a cui sta lavorando volto alla costruzione di un campetto da calcio nel quartiere; 

 Statuto: Lo scopo del GdL è la revisione dell’attuale Statuto del Comitato. 
Ne fanno parte Clelia Izzi e Giuseppe R. Fatiga. Si lavorerà ad una versione semplificata, sistemi-
camente coerente, armonizzata con le disposizioni del Codice del Terzo Settore e adattata alle 



esigenze della nostra Associazione. Tra le idee condivise dai Consiglieri, Clelia Izzi suggerisce l’isti-
tuzione di un Ufficio di Presidenza per garantire una maggiore circolazione di idee, informazioni e 
know-how tra i componenti del Direttivo. 

 
Ribadito che la creazione dei GdL ha il solo obiettivo di semplificare e performare le attività del Comitato 
e che la partecipazione al loro interno è libera e condivisa a prescindere dalle singole assegnazioni, si 
conviene che le competenze degli altri GdL individuati nel corso della discussione saranno conferite in una 
successiva riunione, dopo un’attenta pianificazione delle attività da svolgere nell’immediato futuro. 
 
 

7. VARIE ED EVENTUALI 
 

Terminata la discussione dei punti all’ordine del giorno, prende la parola il Presidente Fabrizio Buzi per 
illustrare il format della nuova consiliatura. 
Anzitutto, la coralità: si darà maggior peso alle decisioni del Consiglio direttivo, che sarà informato per 
tempo su tutte le azioni che saranno intraprese; ogni attività sarà riferita al Comitato come ente associa-
tivo del quartiere, senza egocentrismi ed accentramenti di sorta. 
Sarà fondamentale inoltre, aggiunge il Presidente, che ogni Consigliere faccia la sua parte per evitare quel 
sovraccarico di lavoro a danno di alcuni uffici, Segreteria in primis, registratosi gli anni scorsi. 
Ci si concentrerà meno, quindi, sulle segnalazioni di piccoli disservizi (educando i residenti a provvedere 
da sé a rivolgersi agli organi comunali e consortili competenti e alimentando uno spirito di emulazione 
delle buone pratiche) e si darà più spazio all’organizzazione di eventi e alla promozione del territorio, 
nonché all’impulso e alla partecipazione a tavoli di lavoro con le entità preposte a risolvere le principali 
criticità del quartiere. 
Circa quest’ultimo aspetto, e conclude sul punto, sarà garantita massima apertura e fattiva collaborazione 
nei confronti di tutti (enti pubblici e privati, persone ed associazioni del territorio), di qualunque colore 
politico e convinzione ideologica, senza promiscuità e superando vecchi asti ed antagonismi, per il bene 
della cittadinanza. 
 
Fabrizio Buzi, poi, riferisce i dettagli dell’incontro tenutosi a Parco Leonardo qualche settimana fa alla 
presenza, fra gli altri, del Sindaco Mario Baccini. Nel corso della riunione è emersa la volontà del Comune 
di lavorare in maniera più decisa e proattiva per risolvere l’annoso problema della sicurezza del Quartiere. 
L’urgenza del tema appare ancor più evidente alla luce della riunione del Consorzio SPIGES convocata per 
il 20 dicembre 2023. Fra gli argomenti in discussione, infatti, oltre alla perequazione delle spese che gra-
vano sui comparti e alla manutenzione del verde, vi è l’agognata remissione in pristino della sbarra in area 
pedonale. 
 
Infine, definito l’organigramma, si provvederà a chiedere un incontro ufficiale all’Amministrazione comu-
nale, al Consorzio, al direttivo della Caltagirone Costruzioni e del centro commerciale The Wow Side. 
 
 

8. DATA PROSSIMA RIUNIONE 
 
Clelia Izzi propone di individuare preventivamente un giorno al mese da destinare alla convocazione delle 
riunioni, per agevolare la pianificazione degli impegni personali e professionali dei Consiglieri. 
A questo proposito, Graziano Zacchei si dice disponibile ad offrire i locali del proprio ristorante “La lo-
canda de’ Nonna”, nel giorno di chiusura (il lunedì) come sede per le riunioni. 
 
 
Terminata la discussione, l’adunanza è sciolta alle ore 20:30. 


